

DOI: 10.18572/1813-1220-2020-7-3-10

Кодификация финансового законодательства как способ ликвидации пробелов в праве

Омелехина Наталья Владимировна,
заведующая кафедрой административного и финансового права
Новосибирского национального исследовательского государственного университета,
доктор юридических наук, доцент
n.onv@yandex.ru

В статье анализируется фактическое состояние уровня кодификации правовых актов, регулирующих отношения в финансовой сфере. Отмечается нечеткость конституционной идентификации финансово-правовой сферы общественных отношений, которая не в полной мере восполнена правовыми позициями Конституционного Суда РФ. Обосновываются положительные и отрицательные аспекты множественности кодексов и базовых законов в рамках одной правовой отрасли — финансового права, выделяются особенности правовой формы, структуры, содержания актов финансового законодательства, включенных в них дефиниций, приемов юридической техники, используемой при их написании, конкуренции содержащихся в них предписаний как внутри системы источников финансового права, так и с положениями источников иных отраслей права.

Ключевые слова: финансовое право, финансовое законодательство, кодификация, пробелы в праве, пробелы в законодательстве.

Codification of Financial Laws as a Means of Legal Gap Liquidation

Omelekhina Natalya V.
Head of the Department of Administrative and Financial Law of the Novosibirsk State University
LL.D., Associate Professor

The article analyzes the actual state of the level of codification of legal acts regulating relations in the financial sphere. The author notes that the constitutional identification of the financial-legal sphere of public relations is not clear, which is not fully filled in by the legal positions of the Constitutional Court of the Russian Federation. Settle positive and negative aspects of a plurality of codes and basic laws within a single legal area — financial law, special features of the legal form, structure and content of acts of financial legislation, which include definitions, methods of legal technique used in their writing, competition the requirements thereof within the system of sources of financial law and with the provisions of the sources of other area of law.

Keywords: financial law, financial legislation, codification, gaps in law, gaps in legislation.